
 

Rocca Priora 25/06/2022 

 

In data odierna, presso la sede ufficiale Casa Regina Decor Carmeli sita in Via del Lago Regillo 73, si 

è riunito il nuovo Consiglio Direttivo del Comitato di Quartiere della contrada Piani di Caiano. 

Presenti tutti i 12 membri che compongono l’attuale organo dopo il recentissimo rinnovo, ossia: 

Manuel Marraffa, Maurizio Todaro, Rosa Zaccaro, Luciano Centrone, Daniele Digianberardino, 

Barbara De Simone, Benito Vittorio Baldo, Raffaele Crispino, Gemma Coradello, Emilio Sassone 

Corsi, Nando Felli, Massimo Villa. 

L’ordine del giorno è stato il rinnovo delle cariche interne al Direttivo ed in particolare del 

Presidente, Vice Presidente, Tesoriere e Segretario; così come previsto nello Statuto. 

L’assegnazione delle cariche è stata fatta previa votazione interna su candidatura volontaria: alcuni 

membri del Direttivo si sono proposti ed hanno condiviso alcune loro idee sul futuro operato del 

Comitato. Di seguito vengono riportati sinteticamente alcuni passaggi: 

 Luciano Centrone: ha espresso la sua idea sulla necessità di riacquisire il contatto diretto 

con le persone, vista la graduale perdita di contatto con il tessuto sociale da parte del 

Comitato. Le persone nel nostro territorio sono e si sentono sempre più sole ed isolate, 

soprattutto in questi ultimi 2 anni di pandemia che certamente non ha aiutato ma al 

contrario ha peggiorato molte situazioni sociali ed economiche all’interno delle famiglie. C’è 

bisogno di trovare spazi in cui ognuno possa esprimere le proprie idee, spazi anche virtuali 

come per esempio una chat dedicata alle emergenze. 

 

 Daniele Digianberardino: presente sul territorio dal 1965, conosce praticamente la storia 

della nostra comunità. Ha spiegato come da sempre le persone sono schive nel partecipare 

alla vita collettiva, cosa che automaticamente si riflette nella partecipazione alle assemblee 

pubbliche organizzate dal Comitato e dal Comune stesso. Soprattutto quest’ultimo da 

diversi anni non ha saputo catturare l’attenzione del grande pubblico con politiche capaci di 

risultati concreti per tutti. Daniele esprime la sua particolare sensibilità sul tema 

dell’adeguamento fognario sul territorio, dai tanto agognati allacci in pubblica fognatura 

(ancora con tempi incerti) alla messa a norma delle fosse biologiche. Da qui la questione sul 

rilascio delle attuali strade private al Comune per arrivare ad una viabilità futura totalmente 

pubblica, con i risvolti positivi che ne deriveranno. Conclude sulla necessità di riportare il 

gettito fiscale nel territorio dei Piani di Caiano, secondo la delibera che vuole il giusto 

investimento finanziario nelle zone che maggiormente contribuiscono alle casse pubbliche. 

Il motto è più equità per tutti. 

 

 Raffaele Crispino: racconta come improvvisamente si sia trovato con la grande 

responsabilità di non far morire il Comitato. Infatti nel 2021 deve lasciare la carica di “vice” 

per diventare a tutti gli effetti Presidente del Comitato, per una sostituzione repentina di 



Lodovico Ingretolli ricoprente fino ad allora tale carica. Raffaele ha dovuto rimboccarsi le 

maniche per trovare nuova linfa ed assicurare un futuro al Comitato. Presente sul territorio 

dal 1989, ci ha ricordato il suo operato per la lotta al gas Radon: purtroppo presente sul 

nostro territorio, un pericolo silente ma persistente che non deve assolutamente essere 

trascurato. Da anni Raffaele svolge rilievi gratuiti presso le nostre abitazioni, dandoci 

informazioni e consigli per metterci in sicurezza dalla presenza del Radon. Rammenta inoltre 

che il lavoro da fare non manca e le persone devono capire che il Comitato da solo non può 

risolvere i problemi del mondo. Ci vuole cooperazione ed impegno per cambiare la nostra 

forma mentis e capire che la più ampia partecipazione alle assemblee ed alla vita pubblica 

è la maniera più veloce per arrivare a risolvere i problemi quotidiani: dalla sicurezza, alla 

viabilità, ai diversi servizi necessari ed in particolare al completamento della rete fognaria 

ed ai relativi allacci. Auspica la creazione di un centro di aggregazione e di un mercatino con 

prodotti a chilometro zero, dove le persone possano acquistare prodotti di qualità a buon 

prezzo. A tutto questo si affianca la necessità di ottimizzare le nostre risorse idriche ed 

energetiche. Quest’ultime possono essere migliorate sfruttando l’energia solare, arrivando 

ad organizzare la prima comunità energetica sul territorio. Il Comitato deve ritrovare i punti 

di forza e valorizzarli. 

Durante gli interventi principali ce ne sono stati altri, come ulteriore rafforzamento di alcuni 

concetti. Tra i quali quello di Rosa Zaccaro, che esprime l’importanza dell’esistenza di un 

Comitato al quale si è particolarmente avvicinata negli ultimi anni; quello di Massimo Villa che 

sottolinea la necessità di cambiare metodo e strategia per relazionarsi con il Comune e 

diventare a tutti gli effetti la “cerniera” con la popolazione, divulgando informazioni utili e 

creare maggiore coesione; quello di Maurizio Todaro, da 35 anni a Rocca Priora, che ancora una 

volta ci ricorda l’importanza dell’esistenza del Comitato di Quartiere e della sua forza nel 

portare le istanze dei cittadini agli occhi del Comune; quello di Barbara De Simone che, 

ripercorrendo alcune problematiche dal passato ai giorni odierni, evidenzia la necessità di linee 

guida da parte del Comune per accompagnare i cittadini in un percorso “sicuro” all’ottenimento 

degli allacci fognari, alla risoluzione di problemi urbanistici, alla soluzione della mancanza di 

acqua agevolando l’installazione di serbatori per le acque meteoriche, auspicando un cambio di 

passo da parte del Comune che deve attivarsi concretamente per la risoluzione delle necessità 

dei cittadini. 

Si procede quindi alla votazione del nuovo Presidente con i seguenti risultati: 

Presenti: 12  -  Votanti: 9  (sono esclusi i 3 candidati) 

 Luciano Centrone: 1 voto; 

 Daniele Digianberardino: 1 voto.  

 Raffaele Crispino: 7 voti. 

 

Si prosegue con la votazione del nuovo Vice Presidente con i seguenti risultati: 

 Barbara De Simone: 1 voto; 

 Luciano Centrone: 2 voti; 

 Daniele Digianberardino: 6 voti. 



 

Alle ore 10,20 Benito Vittorio Baldo lascia il tavolo per impegni personali improrogabili. 

 

Si prosegue con la votazione del nuovo Segretario con i seguenti risultati: 

 Manuel Marraffa: votato ad unanimità. 

 

Si conclude con la votazione del nuovo Tesoriere con i seguenti risultati: 

 Barbara De Simone: votata ad unanimità. 

 

Per quanto riguarda i Revisori dei Conti si dovrà procedere alla sostituzione delle 2 persone 

attualmente in carica con altrettante figure da individuare entro il 31 dicembre 2022 ed esterne al 

Direttivo. 

 

Prossima riunione convocata il 2 luglio 2022. 

 

Si chiude il tavolo odierno alle ore 10,55. 

 

 

Il Presidente 

Il Segretario 

 

 

 


